

## Se enfría el comercio exterior de México en septiembre (El Financiero 25/10/10)

Se enfría el comercio exterior de México en septiembre (El Financiero 25/10/10) Arturo Robles Lunes, 25 de octubre de 2010 Crecen 20.8% las exportaciones, la menor tasa desde noviembre de 2009. La balanza presenta un déficit de 560 mdd. Bajón en las ventas al mercado estadounidense. El comercio exterior de México se enfrió en septiembre, lo que afectó las operaciones mercantiles totales, en particular las exportaciones, que en la primera mitad del año se consolidaron como el motor de la recuperación económica. El valor de las exportaciones totales se ubicó en 25 mil 302 millones de dólares, monto 20.8 por ciento mayor al de igual mes del año pasado, aunque fue su menor tasa de crecimiento anual desde noviembre de 2009. Los resultados oportunos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que las importaciones totalizaron 25 mil 862 millones de dólares, cifra 18.5 por ciento mayor a la de septiembre de 2009, pero su menor avance anual desde enero de este año. Así, la balanza comercial presentó un déficit de 560 millones de dólares, saldo menor con respecto a los 879 millones de igual mes del año previo, aunque con circunstancias diferentes, toda vez que el año pasado el comercio se encontraba en la parte final del ciclo recesivo. El desempeño de las exportaciones derivó de aumentos de 20.9 por ciento de las no petroleras dirigidas al mercado de Estados Unidos y de 22.7 por ciento de las canalizadas al resto del mundo, aunque se observa una reducción sustancial de la demanda de EU considerando que en agosto tuvieron un aumento anual de 39.5 por ciento. Por el lado de las exportaciones petroleras se observó un alza anual de 18 por ciento al totalizar tres mil 304 millones, de las cuales dos mil 805 millones correspondieron a las ventas de petróleo y 499 millones de otros productos petroleros. De las exportaciones no petroleras, las de productos manufacturados registraron un incremento anual de 21.6 por ciento, pero que significó su menor avance desde el pasado enero. Desaceleración Los crecimientos anuales más importantes de las manufacturas se observaron en las exportaciones de alimentos, bebidas y tabaco con 26.3 por ciento; maquinaria y equipo para la industria, 40 por ciento, y productos de la industria automotriz, 35.1 por ciento, aunque en estas últimas se tuvo una desaceleración con respecto al alza anual de 55.9 por ciento en el mes previo. Cabe destacar que el mercado estadounidense se ubica como el principal destino de las exportaciones automotrices mexicanas; sin embargo se reportó un adelgazamiento sustancial en el crecimiento de estos envíos con relación a un mes antes. Las ventas al mercado de EU crecieron 32.5 por ciento, dato inferior con relación al alza de 52.2 por ciento de agosto, mientras que las dirigidas a otros mercados tuvieron un aumento de 48.4 por ciento, pero que fue menor con respecto al incremento de 72.6 por ciento del mes inmediato anterior. En el periodo enero-septiembre el saldo fue negativo en mil 983 millones de dólares, cifra menos deficitaria con respecto al saldo negativo de cuatro mil 628 millones de igual lapso de 2009. En ese periodo, el valor de las exportaciones totales ascendió a 216 mil 808 millones de dólares, un avance anual de 33.7 por ciento, pero que muestra un menor impulso desde el comienzo de la segunda mitad del año.